
第2回　まち協連絡会　議事録

日時　令和2年9月12日(土)　14：30～16：30
場所　コミュニティハウス　集会室

出席者（欠席）：塩見、酒井、（高崎）、赤井、谷渕、島崎、（内布）、福田、奥村、
（達家）、奥田、
　宮地、廣嶋、久保、長谷川、日笠、河本、川元、丸本、（岡村）、木村、片岡（記）

1.各団体の活動報告

・民生委員・児童委員
　9月～11月、高齢者調査実施。調査時に配る記念品（タオル）を検討していたが今年
は中止した。

・青少年補導員
　毎月第1金に夜間パトロール実施。毎週月は子供の下校見守りを。

・健康推進員
　6/24、7/4定例会議実施。健康体操打ち合わせ。健康ストレッチ＆リズム体操予定。
　コロナ下で活動しにくい状態になっている。

・あかしあっ子広場
　8月1日～9日までこうみん未来塾を開催し保護者含め104名、8月30、31日は40名が参
加した。
　前半開催日より1ケ月が経過したが体調不良等の連絡はない。
　9月以降実施要望もあり、15教室開催できればと思っている。
　9月26日に実行委員会を開き、教室の開催について検討する。

・ふれあい活動推進協議会
　9月落語、子育てサロン中止した。9/17～講習会実施。9/16すずかけ台コンサートに
参加。
　10月枝豆狩りに代わり枝豆販売（75歳以上先着60名）する。
　ウォーキング中止したがハープ、ピアノ、バイオリン等のコンサートを検討。

・あかしあ台小学校ＰＴＡ
　10/24運動会実施、2学年ごとに時間を分けて実施。

・スポーツクラブ２１・・・欠席

・体育振興会
　11月バスツアーは中止。代わって3月上旬に公共機関を利用して近郊の観光ツアーを
検討中。
　WT運動会は中止。ドッジボールは未定。どんど焼き未定。10/18草刈り予定。

・あかしあクラブ
　コロナで活動しにくい。屋外の月1回の清掃活動とまちなか花いっぱい（水やりな
ど）は実施。
　11月から室内行事を再開する予定。

・自治会
　9/6役員会、防災訓練11/15安否確認実施。HP詳細打ち合わせ、9月末で旧HPは閉鎖。
　9/13グリーンデー、前回広報車が回らなかったが今回は広報車を回す。ゲリラ豪雨で
落ち葉が
　排水溝に溜まっているので掃除したい。側溝を落ち葉が流れないよう広報誌で案内し
た。
　CC部あかしあシネマ7月より再開した。それ以外のすべての行事を年内中止に。
　



・あかしあサポート
　8月は活動中止。野菜販売は月1回実施。9月は草刈り依頼が多い。
　
・気功朝のつどい
　火～土朝の気功7月から再開、毎回50人ほど参加。桜の水やり実施。8/26はじかみ池
公園広場の
　草刈りを実施。
　あかしあ台公園のさくら何本かが状態が良くない（葉っぱが落葉した）。
　
・緑地草刈りグループ
　8/5に2回目の草刈り実施した。次回草刈りは10/20～22実施予定。

・さぽっとクラブ
　広報丸本さんがニュースの編集実施。ポスティングは31区画をボランティア40人弱で
全戸配布。
　コロナ感染防止対策でカフェは中止、いきいき体操は消毒の徹底、位置決めによるソ
ーシャル
　ディスタンス確保などの対策を行い7月から再開。うたごえカフェ9月から再開、人数
制限18人
　（1テーブル1人）、透明スクリーン、フェースシールド、マスクなど。
　ランチは対策の徹底が難しいため中止。
　まち協ニュース新三田駅等に貼っているので機会があれば見てください。

2.報告・検討事項

・予算執行状況
　3～6月と8月は活動中止で予算未消化、このまま行けば交付金が約70万円余る見込。
　使いみちを検討いただきたい。
　新型コロナ対策費24，200円（非接触型体温計4,900円、消毒用アルコール9,100円、
　フェースガード25枚5,100円、透明パーティーション5,200円）

・敬老会記念品代として10万円支出する件について
　予定ではまち協10万、ふれあい協3万円、あかしあクラブ3万円、残額自治会だったが
　民生・児童委員で記念品配布は中止になったので10万円は保留に。代替行事があれば
改めて検討する。

・スマホの講習会について
　申込み数29名、申し込み初日に16名で1回目（9/26，10/31）定員に達した。
　残りは2回目（11/28、12/19）に。
　自治会HPの入り方もPRしてほしい。
　自治会HP、まち協HPの関連性がわかりにくい。それぞれに同じような内容のページが
あるが微妙に違う。

・野菜販売申込状況について
　黒枝豆200束確保、10/16刈り取り予定。申込状況は15名、63束。まだ余裕あり。
　問い合わせ電話が自治会にかかってくるので問い合わせ先（まち協の電話）を大きく
記載してほしい。
　農業ボランティア枝豆刈りバスツアーの予定がいくつか入っており数量が変動する可
能性もある。

・多世代交流グランドゴルフについて
　実施するとすれば来年2月か？

・防災訓練時の炊き出し（なべ祭り）について
　
・みんなで育てる地域交通検討支援プログラムについて
　市の主導でプランニングしワークショップを10月頃に立ち上げる。20万円市から助



成。
　アドバイザー（専門家）を交えて講義や議論をすすめ、先行例の実地見学なども実施
予定。
　市の意向は今年度だけでなく2年のスパンで実施する予定。
　まち協構成員で幅広くメンバーに入ってほしい。自治会、あかしあクラブ、PTA、民
生委員等。
　若い人の意見もほしい。まち協以外に商店やバス会社との交流も。
　市は小野、広野で検討中の自家用車を使った有償の交通システムの普及を考えている
ようだ。
　小野、広野とニュータウンは状況が異なるが。

・あかしあクラブ活動支援について
　例年の2倍以上の水やりが必要で高齢者には負担がきついのでエンジンポンプと大型
タンクで
　負荷の軽減を図るため、エンジンポンプ（2万円）、200リッタータンク（1万円）を
購入したい。
　交付金はその年度内に使うものに支出するので、来年使うものを今年買うことはでき
ない。
　10月の水やりと秋の苗の植え付け時の水やりに使う。
　花いっぱい運動は補助金等はもらっていない。ポット苗も自前で調達、温室を借りて
苗を育てている。
　種や肥料は市から無償で提供される。

・ウェブカメラ（2万円）の購入について
　密を避けるためにイベント時のライブ配信などを実施することを考えている。
　ライブ配信のやり方はいくつかあるが。パソコンの内蔵カメラや、ウェブカメラ（カ
メラ単体、PCなし）
　が使える。ウェブカメラはPCなしで配信できる。
　Youtubeで配信も可能。
　自治会では防犯カメラを検討中。ライブ中継となると顔が映るのを嫌がる人もいる。
　建物にカメラを設置することは問題ない？→自治会で確認する。
　あかしあっ子では子供の顔がはっきり映らないようにして欲しい、という要望があ
る。

・宝くじ助成について
　軽貨物自動車の購入について、助成の趣旨から青パト用の軽ワンボックスで申請？　
福祉用途も。
　車検代、保険で年10万円。ガソリン代等含めて20～25万円程度。荷物運搬用としては
軽トラ1台でOK。
　地域交通システムに組み込む？
　自治会で3～4年前に音響設備で120万円を申請、他の自治会は満額250万円を申請した
が
　あかしあに決定。過去3回宝くじ助成を受けた。
　年間25万円の維持費はまち協にはムリか。実績作りで出すだけ出してみる。

・次号まち協ニュースについて
　10/20頃入稿、10/25仕上がり予定。カレンダー方式に。スマホ教室は申し込み多いた
め新規募集
　記事はなしに。前2号は予定情報が主体で結果は載せるスペースがなかった。
　緑地草刈りGr.や登下校の見守り要員などの募集は載せる。HPの利用促進も。
　11/1、12/6おしゃべりカフェ中止。
　ストレッチ＆リズム体操（健康推進員主催）は市の健康推進課との話では「まち協ニ
ュースで募集」と
　なっている。
　広報は決まったことを載せるので載せるか載せないか決めてほしい。
　健康推進員は自治会とも関係があるが、自治会員だけでなくあかしあ台全住民を対象
に活動している。
　受付などは自治会が対応してきた。



　市はまち協と一緒に全住民を対象にやることを希望している。
　ふれあい行事中止。記事は別途連絡してもらう。
　人権関連のポスターと標語の募集に際しまち協ニュースに募集記事を載せたい。
　ニュースと一緒に配布するパンフレットは重量と手間の関係でA4サイズ1枚限り。

・その他

次回予定　11/14（土）　14：30


